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C'est à NICE, au Boulodrome Henri Bernard, le 16 novembre 2024, que se sont tenues les assises du 
73ème Congrès Départemental des Alpes-Maritimes. 
 
Après pointage des délégations, la représentativité se décompose comme suit : 
 
 
SECTEUR OUEST 

1003 AB RIOU 50 ZUCCHINI SERGE 

1005 AB SAINT JOSEPH GRASSE 61 LERDA JEAN LOUIS 

1006 AB VALBONNE SOPHIA ANTIPOLIS 130 CASANA RENE 

1007 LA BOULE CABRIENNE 46 PELLEGRIN JEAN PAUL 

1009 AB ALLEES FORVILLES 20 CROCHET FRANCOIS 

1010 AB EUCALYPTUS 97 CHETRIT DANIEL 

1011 BEACH CLUB BOULISTE DE L'ETANG 197 FLORENT-LEGAL DOMINIQUE 

1013 PETANQUE ANTIBOISE 589 FAUCOGNEY JEAN LUC 

1015 LA BOULE MOUGINOISE 103 BENTALEB ALI 

1017 LA BOULE RENAISSANTE 62 MANDREA MARC 

1020 CANNES AERO SPORTS 140 LOMBARDO PATRICIA 

1021 CB BAR SUR LOUP 21 GATTO ANGE 

1023 CB ROCHEVILLOIS 88 FOURNIE JEAN MICHEL 

1029 GRASSE PETANQUE 259 BORSOTTO CLAUDE 

1034 ASC MOUANS SARTOUX 170 MARTELLO CHRISTOPHE 

1041 CB MUNICIPAL PEGOMAS 47 LECOMPTE GERARD 

1052 AB CAPITOULANE 58 LORENZELLI GERARD 

1053 CB MANDELIEU 130 TUR GEORGES 

1054 PETANQUE NAPOULOISE 108 BERNARD-BRUNO JACKY 

1055 BAS GOLFE JUAN 141 LEGRAND BRUNO 

2002 AB PLANS DE CARROS 69 LOPREVITE GIROLAMO 

2025 BOULE DU CHATEAU 126 IANNARELLI JEAN PIERRE 

2028 BOULE NEUVE DE CARROS 21 SANTI ERIC 

2033 CB MONTALEIGNOIS 101 MERCURI ROCCO 

2046 ETOILE SPORTIVE VILLENEUVE LOUBET 125 UGOLINI SERGE 

2048 GATTIERES PETANQUE 74 FABRON DAVID 

2053 LA MINI BOULE LAURENTINE 253 CIPRIANI MICHEL 
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2068 LA BOULE COLLOISE 53 GARCIA SALVADOR 

2074 US CAGNES PETANQUE 106 RENALDI ROGER 

2080 LE CERCLE DE ST PAUL DE VENCE 31 VADO ALAIN 
 
 
SECTEUR CENTRE 

2000 ENTENTE SOCIETES NICOISES 27 OLIVIERI DANIEL 

2001 AB CARRAS AEROPORT 116 SANCHEZ JEAN JEAN 

2003 AB VENTABRUN BELLET 94 BORRA ROBERT 

2004 AB COMMERCANTS DE CESSOLE 101 NICCOLAI NADINE 

2006 A.P.C.V.F 32 CHAIEB MHAMED 

2007 AS FALICON 36 FALCONE PHILIPPE 

2009 AB THIERS CLUVIER 6 MESCHINI MICHEL 

2012 A.S.A.R.C.M 73 PERUCON STEPHANE 

2015 LES A.A.P.N 31 ROSSO GERALD 

2023 BOULE D’ARGENT 35 DANET BLANC 

2029 C.A.S.E  152 BAILET PATRICK 

2035 CB XV CORPS 15 BALLOCHI MARC 

2038 CPS CASTAGNIERS 44 MARABOTTO JEAN JACQUES 

2040 COLOMARS OLYMPIC CLUB 74 CASTIGLIA GILLES 

2041 D.U.C 57 BUIATTI THIERRY 

2043 E.S.O.M 47 HONNORE LUC 

2049 GAZELEC SPORTS CA 29 GRINDA CLAUDE 

2051 I.P.N.N 98 AGNELLO ANGE 

2054 GAIS PETANQUIERS FC 51 ALLAVENA FRED 

2055 JOYEUX PETANQUIERS 69 LIONS CLAUDE 

2060 O.C.B.R 108 CHIODI DANIEL 

2070 STADE OLYMPIQUE DE L'EST 31 BERARDI MAX 

2071 TRINITE SPORTS PETANQUE 62 PORFIDA ANTOINE 

2072 UB CONTOISE 54 PEIRANI SERGE 

2073 U.S.A.C.A.R 44 LECCACORVI YVES 

2075 NICE METROPOLE PETANQUE 60 TOGNETTI GUY 

2083 AB MICHEL ANGE 63 PANZA GERARD 

2087 CLUB BOULISTE BON VOYAGE 9 DELMOTTE HERVE 
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2095 AS SAPEURS POMPIERS 6 VALETTE ROBERT 

2099 OGCN PETANQUE 92 MATTIO JEAN PHILIPPE 

2108 LU AMIC DAU CASTEU 9 BACCHIALONI RENE 

2112 ESCARENE PETANQUE 34 ARNAUD MATTHIEU 

2113 C.B.V.V 11 BOUYSSOU NICOLAS 

2119 CB L'ABADIE 23 ARMELI GRIGIO GREGORY 

2120 AB SQUARE KIRCHNER 110 LESBROS JEAN MARC 

2130 AS RAY 46 KAYA ALPASLAN 

2131 AB MUNICIPAUX CANTARON 49 PIETRI CHARLY 

2135 SP COMMERCANTS DE RIQUIER 31 KREPAN MICHEL 

2145 UB DU VIGNAL 11 ZUGLIANI ERIC 

2149 AS CARREAU GAGNE 25 CARLOTTI ANGE MARIE 

2150 LU PESCAIRES DE SAN ROCH 31 LAMBINET JEAN PIERRE 

2151 TINEE PETANQUE 39 CHEMIN XAVIER 

2153 AB ASPREMONTOISE 19 BONFILS OLIVIER 

2154 LA PETANQUE BOLLENOISE 06 50 VAN DER HAEGEN PASCAL 
 
 
SECTEUR EST 

3003 AS TURBIASQUE 49 BAUDINO STEPHANE 

3006 BOULE SOSPELLOISE 33 DANIEL HERVE 

3008 CB SAINT JEANNOISE 39 CASERTA NICOLAS 

3009 EB BEAUSOLEIL 23 BELLA DIDIER 

3010 EZE SPORTS PETANQUE 59 VEZIANO MAX 

3011 GARAVAN PETANQUE 18 ANDRONACO JEAN 

3012 MENTON PETANQUE 94 COCOZ MANU 

3013 PETANQUE BERLUGANE 81 RIOLI ANDRE 

3017 ROQUEBRUNE CAP MARTIN PETANQUE 103 GLASSER DOMINIQUE 

3024 VILLEFRANCHE PETANQUE 63 MORRA SERGE 
 
 
SOCIETES ABSENTES ou NON REPRESENTEES : 

 
SECTEUR OUEST 

1012 BA BIOTOISE 78 RONDONI JOCELYNE 
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1027 ES MIRANDOLAISE 133  

1030 PET CROIX ROUGE 34 MAHE JEAN LOUIS 

1032 P.P.A 49 GHELARDI JACQUES 

1043 SC MAGAGNOSC 24  

1057 AB SOPIA ANTIPOLIS 20 ARABA ABDERRZAEK 

1060 LA BOULE CAUSSOLOISE 11 BALESTRA JEAN PAUL 

2024 BOULE BARONNAISE 74 TATTANELLI ALDO 

2078 VENCE PETANQUE 75 RAPPA FRANCOIS 

2082 BOUCHE DU LOUP 102 FRANCONIERI DOMINIQUE 

2134 SAINT JEANNET PETANQUE 5 BEREAU ROBERT 
 
 
SECTEUR CENTRE  

2009 AB THIERS CLUVIER 6 MESCHINI MICHEL 

2034 CB ROQUEBILLIERE 16 GASTAUD DIDIER 

2045 E.S.S.O.R 24 MARIOTTINI MANUEL 

2057 MONTET BORNALA CLUB 25 BERTRAND PHILIPPE 

2077 US ST ANDRE 73 RUGARI JORDAN 

2091 ASB LA CONQUE 11 GIROLAMI PIERRE 

2107 BOULE DU TORTEO 11 TRIVERI JEAN 

2122 AB BLAUSASC 129 BERKOUTCHI BERNARD 

2124 ASC PEILLE PETANQUE 11 LANOT REGIS 

2142 C.P.P.I 4 DAMILANO STEPHANE 

2147 A.C.P.P 44 NUSBAUM FRANCK 

2152 ABC STE MARGUERITE 63 ROMEO VINCENT 

2156 LA BOULE CDM DRAP 14 MAHDOUR ABDALLAH 

2157 A.S.B MADELAINE 28 PEDESINI GERARD 

2158 CLUB DE LA FRATERNITE 5 MELLINE JACQUES 
 
 
C’est avec honneur et plaisir que nous accueillons : 

Madame Martine MARTINON subdéléguée aux sports de la ville de Nice. 

Monsieur Pascal CONDOMITI adjoint au maire de Nice, délégué au Sport, représentant monsieur Christian 
ESTROSI maire de Nice, qui s’excuse pour son retard 
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Monsieur Philippe MANASSERO président du Comité Départemental Olympique et Sportif, membre du 
C.N.O.S.F. 

Monsieur Michel LE BOT président de la Fédération Française de Pétanque et Jeu Provençal qui nous fait 
l’amitié de se joindre à notre Congrès Départemental 

 

Mesdames et Messieurs les Présidents, leurs représentants et tous les membres présents 

Bienvenue et merci de votre présence à notre / votre 73ème Congrès Départemental 

Avant de débuter véritablement ce Congrès je vous demanderai d’observer une minute de silence en 
mémoire des personnes qui nous ont quitté cette année 

…………… 

En attendant le taux de participation définitif, 

je déclare ouvert le 73ème Congrès Départemental. 
 
Avant de donner à la parole à nos invités, je voudrai remercier sans exception tous les membres du Comité 
pour la qualité et la quantité de travail encore fourni cette année. J’associe à ces remerciements tous les 
bénévoles qui nous ont aidé. 
2024 a été une année que nous avons rendu sans problème. 
 

Résultat du pointage des clubs présents  
 79 clubs sur 112 affiliés soit 70.54%, 

 L’Assemblée Générale peut se poursuivre 
 

Je déclare donc officiellement ouvert le 73ème Congrès Départemental. 
 

Un Congrès qui est électif puisque nous arrivons au terme de la mandature actuelle 2021-2024. 

Les mandatures que ce soient : clubs, comités départementaux, comités régionaux, Fédération sont de 4 
ans et doivent se « calquer » sur les années Olympiques. 

Dans le nouveau processus électoral fédéral, les clubs vont être amenés à participer au vote de la 
gouvernance de la Fédération Française de Pétanque et Jeu Provençal. 
Les voix des présidents de clubs pèseront 50% sur le résultat final 
Le vote se fera de manière électronique, les présidents de clubs voteront du 13 au 18 décembre 2024 pour 
le 1er tour et éventuellement les 19 et 20 décembre pour le second. 
Nous organiserons une permanence au CD pour vous assister informatiquement si besoin. 
Normalement vous avez dû effectuer vos AG de club, il est important que ce soient les nouveaux présidents 
de clubs qui votent la nouvelle gouvernance. 
 
En ce qui concerne notre CD, j’ai décidé de me représenter pour un 4ème mandat en m’appuyant sur l’ossature 
de l’équipe sortante. 
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Une équipe que je suis très fier de conduire : très solidaire et toujours autant investie dans la mission que 
vous nous avez confié. 
Nous fonctionnons sans salarié depuis la période COVID ce qui est très rare pour un CD de notre dimension. 
Cela nous permet d’impliquer et responsabiliser tous les membres élus. 
Il y a une très bonne entente entre nous, que ne devrait pas perturber les entrants. 
Un grand merci aux membres sortants pour le bout de chemin parcouru ensemble.  
Beaucoup de membres ont défilé depuis ma 1ère prise de fonction et ont contribué jusqu’ici au bon 
fonctionnement du Comité. 
Chacun en fonction de sa disponibilité, sa compétence ou son appétence a apporté sa pierre à l’édifice. 
Au fur et à mesure des mandats une équipe solide s’est constituée et des liens d’amitié se sont créés. 
En tant que présidents de clubs vous savez combien la vie associative n’est pas facile, c’est pourquoi 
j’apprécie vraiment d’évoluer dans un tel contexte. 
Je conserve toujours la même passion et je prends autant plaisir à votre contact. 
Je mesure avec satisfaction le chemin parcouru depuis mon premier mandat. 
 
Lors de votre arrivée et émargement à l’accueil, vous avez dû être orienté vers une urne. Si ce n’est fait, il 
faut aller voter au plus vite. 
Même s’il n’y a qu’une liste de déposé, nos statuts nous imposent la tenue d’un vote. 
 
Pour conclure ce discours de bienvenue, je voudrai remercier la Ville de Nice et le Département pour leur 
soutien financier reconduit, ce qui nous a permis entres autres d’absorber la période COVID et de conserver 
le même tarif de licence depuis 2017 de 30€ 
 

Pour respecter l’ordre protocolaire, je passe la parole à : 

Martine MARTINON 

Merci Bernard, je suis très honorée de représenter la ville de Nice et son maire Christian ESTROSI. 
Bienvenue M. Michel LE BOT et Philippe MANASSERO, mon ami. 

Effectivement comme dit Bernard, les bénévoles on en parle à toutes les AG, si vous n’êtes pas là la 
manifestation ne peut pas ou imparfaitement se dérouler. J’ai bien entendu que vous n’étiez tous que 
bénévoles. 

Un petit clin d’œil à ceux qui s’en vont en les remerciant pour leur participation et un petit coucou de 
bienvenue aux entrants. 

Au niveau des différentes manifestations sportives il y en a une qui me tient particulièrement à cœur c’est le 
Boucin de Nice. En 2008 la municipalité voulait faire une manifestation commune entre la Boule Lyonnaise 
et la Pétanque, le Boucin de Nice était né.  

Après on peut aussi parler de l’International Nice Côte d’Azur qui se déroulera les 2 et 3 août 2025 sur la 
place Massena et la promenade des Anglais. 

La ville de Nice a planifié divers travaux sur le site, j’ai dressé une liste des différentes interventions : 
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 Réfection de l’ensemble des jeux avec remplacement de tous les madriers 
 Rénovation des tribunes 
 Réfection totale des sanitaires hommes & femmes 
 Réfection du club house 
 Rénovation de l’éclairage 
 Révision de la sonorisation 

Depuis 2008 c’est la Direction des Sports qui gère l’animation des clos de boules. Pour toute intervention de 
la mairie je ne vous présente pas l’ami connu de tous, j’ai nommé Frédéric CARLIN. 

Bernard tu sais que la ville de Nice est toujours à tes côtés. Je vous souhaite une belle AG. Bon après-midi. 

 

Bernard CONSONNOVE 

Merci Martine, j’ai oublié d’inclure dans mes remerciements notre amie Lisou, je tiens à la remercier pour 
tout ce quelle fait pour le comité. 

Martine nous a rappelé les grosses manifestations organisées par la ville de Nice mais d’autres importantes 
seront organisées : 

- Par le CASE NICE PETANQUE, avec au mois de juin le 1er National organisé en mémoire de 
Fernand RIVIERE 

- Par le DUC et son président Thierry BUIATTI, ici présent, l’EUROPETANQUE sur le site de 
l’hippodrome de Cagnes sur Mer. 

- Le Supra National de CANNES AEROSPORTS 
- Le National au Jeu Provençal de MOUANS-SARTOUX 
- Un Régional demandé par le Comité au mois de septembre 
- Le Régional du CB ROCHEVILLOIS 

Je vais donner maintenant a parole à Philippe MANASSERO 

 

Philippe MANASSERO 

Cher Bernard président du Comité, cher Michel président de la Fédération, chère Martine incontournable à 
Nice et pour le sport, chers amis. 
Je crois que je n’ai pas raté beaucoup d’assemblée générale, je suis toujours très heureux de vous rencontrer 
parce que vous êtes un des comités départementaux les plus importants en nombre et en qualité.  
Je connais bien la façon dont vous fonctionnez et je pense qu’en beaucoup d’endroit de France on devrait 
s’imprégner de ce qui se passe dans les clos de boules qui sont des lieux où on fait du sport mais aussi où 
on fait du lien social, çà je crois que ça n’a pas de prix.  
Au-delà de la pétanque ceux sont des endroits où l’on fait des anniversaires, des fêtes ; ça vit vraiment et 
crée du lien social. La pétanque et le jeu provençal c’est la compétition mais surtout un mode de vie dont on 
a besoin. 



 
 

 

 

COMITÉ DÉPARTEMENTAL  
DES ALPES-MARITIMES 

 

73ème Congrès Départemental 
 

 

 
 

 8 

On vient de passer un moment fantastique avec les JO mais il manquait la pétanque, j’ai été depuis 2013 de 
ceux qui ont dit que la pétanque devait être dans les Jeux parce que c’est un sport qui se pratique à moindre 
frais sur toute la planète. 
Bravo mesdames et messieurs quand je vous vois en tenue de sport, la tenue c’est très important et ça a 
peut-être été un manque pour y être. 
Michel je pense qu’il faut remettre la pétanque, Los Angeles tout est calé, pour 2028 au moins en 
démonstration. Faut se battre parce que vous le méritez. 
Pour l’avoir au sein du comité directeur du CDOS, pour connaitre l’homme je peux vous dire messieurs les 
présidents que vous avez de la chance d’avoir Bernard CONSONNOVE et son équipe à votre service. 
Bernard fait partie des grands présidents de ce département et il mériterait d’aller plus haut. 
Ma présidence au CDOS se termine après 3 mandats mais c’est avec plaisir que je vous rencontrerai ici où 
sur un des nombreux Nationaux du département. 
Merci à tous les dirigeants, à tous les officiels, je sais que vous en formez : vous avez un jeune arbitre national 
qui va aller loin.  
Michel je te souhaite le meilleur pour le temps d’après, croisons les doigts, merci de m’avoir accueilli, merci 
de m’avoir écouté et continué ce sport du Sud, vive la pétanque et le jeu provençal. 
 
Bernard CONSONNOVE 

Merci Philippe pour ces bons mots qui me touchent, j’ai été content de faire partie de l’ancien Comité 
Olympique ça m’a permis d’avoir une ouverture d’esprit sur tous les autres sports et tous les autres clubs. Si 
la nouvelle équipe veut de moi je serai des leurs. 

 
La parole à Michel LEBOT président de la Fédération de Pétanque et Jeu Provençal, c’est la première fois 
que nous recevons le président de la FFPJP à notre AG. 
 

Michel LEBOT 

Madame la représentante de la Mairie, cher Philippe, cher Bernard, chère Corine, mesdames, messieurs les 
présidents des clubs, merci de m’accueillir dans votre département et dans votre assemblée générale. 
Je disais en discutant avec les bénévoles, gérer un club ce n’est rien, gérer un comité ce n’est rien, gérer un 
comité régional ce n’est rien, gérer une fédération ce n’est rien, rajoutez-y une pointe d’humain, une pointe 
de réseaux sociaux et ça devient une grosse complexité. 
Nous avons tous ici un passé de dirigeant, respectons-nous si nous voulons que les joueurs respectent notre 
discipline sportive si entre-nous nous ne passons notre temps qu’à nous « dézingué », soyez convaincus 
que la pétanque est un sport, certes elle est née dans le loisir, elle a 100 ans et 20 ans de haut niveau ce 
qui est très jeune. 
Peut-être avons-nous mis la charrue avant les bœufs en étant trop sur du fait que français et créateur de ce 
sport on était de droit aux JO. 
Nous y serons quand nous, dirigeants seront convaincus que la pétanque est un sport, que quand on va aux 
championnats de France ce n’est pas pour faire la fête, on construit nos équipes pour mettre en valeur son 
club, son comité et sa fédération. 
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Nous avons une mission de service public, nous défendons des valeurs de citoyenneté, dans un club il n’y a 
pas de différences on nous demande seulement si on joue aux boules. Partout où on va on peut jouer aux 
boules même si vous ne parlez pas la langue vous parlerez toujours boules. 
Nous sommes aussi une Fédération délégataire et nous signons avec le Ministère un contrat où nous avons 
des droits mais aussi des devoirs. Ces devoirs nous les partageons tous, président de club, de comité 
départemental, de comité régional, de fédération. 
Les obligations, c’est avant tout de respecter les lois, d’être au courant de comment fonctionne un sport et 
c’est ce que nous faisons avec le CNOSF. 
Nous avons un devoir de transmettre nos valeurs aux « gamins », de leur dire que la pétanque est belle. 
Certes le statut de bénévoles n’est pas assez reconnu, votre travail mérite reconnaissance. C’est un sport 
pratiqué par des gens bien et ça commence par l’honorabilité. Contrôlons que tous nos dirigeants, arbitres 
et éducateurs sont « honorables » au titre de la loi. 
Il y a des joueurs qui n’ont rien à faire chez nous, qui s’autorisent à molester des dirigeants, des arbitres et 
des responsables de table de marque. Ne fermez pas les yeux, le faire c’est être complice. 
Les diverses Commissions de discipline font très bien leur travail dès lors qu’elles ont les éléments pour le 
faire mais si tout le monde se tait le doute leur profitera toujours et nous continuerons à nous plaindre. 
Depuis que je suis élu j’ai toujours engagé les poursuites même s’il peut se créer des inimitiés, je n’ai pas 
été élu pour faire plaisir à tout le monde mais pour défendre une idée de la pétanque qui l’amènera aux JO. 
Vous êtes membres d’une fédération sportive et de loisir, dans vos clos n’oubliez jamais que vous avez ces 
types de licenciés qui sont là parce qu’ils aiment la pétanque traitez les à égalité. 
La pétanque n’est pas la vie mais elle fait partie de votre vie, il faut la conserver précieusement. 
 

Bernard CONSONNOVE 

Merci Michel, je n’ai reçu aucune question diverse, mais je pense qu’il y aura des questions qui vont t’être 
posées durant cette AG. 

 

Je salue l’arrivée de Pascal CONDOMITI, adjoint au Maire de Nice, délégué au Sport, je vais immédiatement 
lui céder la parole car je sais qu’il est retenu sur d’autres manifestations 

Cher Bernard, monsieur le Président je vous souhaite la bienvenue à Nice. J’avais prévu de venir pour la 
clôture de votre assemblée et c’est toujours pour moi un plaisir d’être avec les boulistes et je voudrai 
commencer par féliciter Bernard et son équipe pour cette réélection. 
Nous sommes fiers également du travail que vous effectuez, du nombre important de licenciés avec la 
moitié qui sont sur la Métropole Nice Côte d’Azur. 
La ville de Nice est à vos côtés au niveau des subventions, nous distribuons près de 60000€ aux clubs 
niçois. Nous avons une aide indirecte qui représente presque 7M€ pour la mise à disposition des 72 clos et 
des 2 boulodromes. 
Vous remerciez pour votre participation au Boucin de Nice avec 400 participants, rendez-vous en 2025 le 6 
septembre. 
Les 2 gros concours organisés par le CASE et le DUC ne peuvent pas avoir lieu si toute l’année la 
pétanque ne vit pas au Comité Départemental où il se passe tous les jours quelque chose. 
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Je voulais aussi saluer Ludovic MONTORO arrivé 1er au classement PPF, la sélection pour les 
championnats du monde n’est pas passée loin et espérons que 2025 le verra en équipe de France. 
Martine Martinon vous a parlé des travaux prévus au boulodrome Henri Bernard, je vais vous laisser 
continuer vos travaux. 
 

La parole au secrétaire général pour nous donner les résultats du vote. 

 Elections, seule la liste de Bernard CONSONNOVE a été soumise aux votes des présidents. 
 

Résultat du vote des clubs présents ou représentés : 
 

83 clubs sur 112 ont voté, soit 70.54%.  
319 voix sur 400 pour la liste de Bernard CONSONNOVE 

Les membres de la liste sont élus pour 4 ans (2025-2028). 
 

Certes Il n’y avait qu’une liste mais c’est avec plaisir que nous constatons que 80% des présidents 
soutiennent le président du comité et son équipe. Pour être précis, notons 1 bulletin nul et 2 enveloppes 
vides. 

Avant de passer au rapport moral, il nous faut consigner les noms des élus représentant le comité à l’élection 
du Comité Régional, nous proposons Bernard CONSONNOVE et Corine VEROLA, présidente déléguée. 

 Qui est contre : 0 
 Qui s’abstient : 2 

Maintenant les membres qui vont représenter le comité au Congrès de la FFPJP. 

Bernard CONSONNOVE, Patrice BORGO, vice-président et Jean-Claude CALCAGNO, secrétaire général. 

 Qui est contre : 0 
 Qui s’abstient : 0 

Merci pour eux. 
 
 
Rapport moral du secrétaire général, Jean-Claude CALCAGNO 

C’est toujours un plaisir renouvelé que de réunir les clubs, les administrateurs, les bénévoles et les 
licenciés pour faire le bilan de l'année écoulée mais surtout aujourd’hui pour essayer d’envisager la 
nouvelle mandature 2025 à 2028. 
Je commencerai donc mon propos en remerciant chaleureusement chacun d’entre vous de nous témoigner 
votre confiance, le Comité est d’abord une ambition collective.  
La vie d’un élu dans les clubs et au Comité Départemental n’est pas un long fleuve tranquille, elle doit faire 
face, en dehors de la gestion des affaires courantes, à certains mauvais comportements et incivilités. 
Je rappelle à ce sujet que quiconque en dehors d’un jury de concours faire un rapport d’incidents, rapport 
qui débouche toujours sur un engagement de poursuites. 
Michel CAUSSINES le nouveau président de la Commission Départementale de Discipline vous informera 
des sessions de commission de discipline qui se sont tenues cette année. 
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Cette année est une année élective, la mandature actuelle se termine et j’exprime ma gratitude aux 
membres sortants : Claude BORSOTTO, Mickael ROSA, Sébastien DJAGHRIF ; ils ont bien œuvré et 
contribué à garder le cap.   
La nouvelle équipe du comité est dans les starting-blocks, Je souhaite la bienvenue à la relève, il y a pas 
mal d’actions à poursuivre et d’autres à mettre en place. 
Bienvenue donc à Brigitte BECCARELLI, Carole BELVISI, Laura CNOTKA, Michel CAUSSINES, Didier 
GUEURY. 
 
Voici maintenant quelques informations utiles concernant les licences 2025 : permanences les mardi et 
jeudi de 9h00 à 16h00 
Toutes les informations que je vais vous indiquer sont contenues sur notre site internet www.ffpjp06.fr 
(menu DOC CLUBS) 
 

 Affiliation et composition du bureau 
Remplir le bureau du club avec au minimum le président, le trésorier général et le secrétaire général 
avec les données d’honorabilité 
Mettre en reprise 2025 ces trois dirigeants, sinon pas de reprise possible pour les autres licenciés du 
club. 
Pour les licenciés dont l’honorabilité est nécessaire (arbitres et éducateurs) vous devez saisir sur 
leurs fiches les données suivantes : nom de naissance, premier prénom de naissance, lieu de 
naissance, code Insee ville 

 
 Mutations 
La date de mutation est libre mais un (ou une) licencié(e) ne peut avoir qu’un seul club au cours de 
la saison sportive. 
Tout licencié n’apparaissant plus dans la base de GESLICO après la « purge des 5 ans » sera 
considéré comme nouveau licencié, la mutation est gratuite 
Les mutations externes restent payantes quelle que soit la durée d’interruption de licence 
 
 Statuts type club 
L’association est dirigée par un Conseil d’Administration de membres élus pour 4 ans. Vous devez 
nous envoyer une copie de vos statuts. 
Avant de terminer mon discours je veux remercier tous les présidents de clubs qui n’ont pas baissé 
les bras à la suite de la chute de licences de l’après covid en 2021 ( -30%), cela a permis de retrouver 
notre niveau normal. 
 

Le Rapport moral est adopté à l’unanimité 
 

 
Bernard CONSONNOVE, résultats financiers 2025 

La date de notre Congrès a été avancée en raison du calendrier électoral, ce qui ne nous a pas permis de 
vous présenter comme chaque année un bilan financier consolidé par le cabinet d’Expert-comptable FIREC. 
Notre exercice comptable et notre saison sportive viennent à peine d’être clos (31/10/2024). 
Compte tenu des dépenses d’immobilisation et de certaines opérations de fin octobre, nous ne sommes pas 
en mesure de produire des résultats financiers définitifs, nous estimons un résultat positif de 2138€. 
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Des résultats financiers provisoires par rubrique vous ont été remis à l’accueil après votre émargement. 
Ce résultat positif est principalement dû à l’augmentation de nos recettes licences/mutations et diminution 
des dépenses de déplacements du fait de Championnats de France moins éloignés 
Ce bilan ne sera pas soumis exceptionnellement à votre quitus. Le bilan définitif effectué par le cabinet FIREC 
vous sera présenté au Congrès de l’année prochaine pour être soumis ensuite par vote à votre validation. 

 
Rapport vérificateurs aux comptes 

 
Rapport des vérificateurs aux comptes par Mrs Alain REY (AB Kirchner) et Vanni SALVIONI (Trinité 
Sports) 
Nous certifions avoir procédé aux vérifications de toutes les écritures comptables en présence du trésorier 
général Willy OUDEWAAL. 
Nous avons eu la possibilité de consulter toutes les factures et autres pièces justificatives nous permettant 
de réaliser de manière exhaustive tous les rapprochements appropriés. 
Ces vérifications nous permettent de dire qu’elles reflètent fidèlement et sincèrement l’exercice comptable 
de la période du 01/11/2023 au 31/10/2024 
En conclusion nous déclarons les comptes conformes 

 
 

Corine VEROLA, vice-présidente de la FFPJP, présidente déléguée du CD, présidente de la 
Commission Sportive 

Une fois de plus l’élaboration du calendrier a été un véritable casse-tête Je remercie mes collègues du 
comité qui m’ont aidé dans cette tâche compliquée : Martine FERNANDEZ, Laura CNOTKA, Patrick 
AIELLO et Patrice BORGO. 
La saison 2025 débutera le samedi 8 février avec les traditionnels concours d’ouverture seniors masculins, 
féminins et promotions organisés par le CD06 au Boulodrome de Nice. 
La saison se terminera le 2 novembre.  
Au total ce sont 321 concours qui sont programmés à ce jour. 
56 clubs ont déposé des demandes de concours dont 8 se sont proposés à organiser des concours au jeu 
provençal. 
Merci à ces 8 clubs grâce auxquels nous pouvons présenter un calendrier jeu provençal suffisamment 
étoffé pour permettre à nos licenciés de pratiquer cette discipline.  
Ce sont en moyenne 2 concours par mois (hors juillet et août) que nous aurons l’année prochaine. Soit au 
total 15 concours + les 2 championnats départementaux.  
Il faut constater qu’il est de plus en plus difficile de trouver des clubs ayant suffisamment de place pour 
accueillir un concours au jeu provençal. 
 
Concernant les concours de pétanque leur nombre est stable par rapport à cette année : 

 Féminines, +3 concours dont un nouveau régional à Cannes dans la continuité de leur National 
 Mixtes, + 4 concours 
 Seniors, -10 concours départementaux, -9 concours promotions, + 1 National (Souvenir Fernand 

RIVIERE organisé par le CASE), +2 régionaux (1 à Cannes et 1 organisé par le CDAM dans le 
cadre de sa première organisation d’une semaine bouliste) 

 Vétérans, nombre stable avec la création du 1er régional vétérans à Cannes en amont du national. 
De même, nous créons cette année des concours vétérans en triplettes mixtes. Ils seront au 
nombre de 5. Nous avons beaucoup d’espoir dans cette nouvelle formule. 
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 Concernant les concours jeunes, le calendrier est en cours d’élaboration. Merci aux clubs 
intéressés de se rapprocher de Jean Claude CALCAGNO. 

 Le calendrier des concours Entreprises est également en cours d’élaboration. 
 
Ce calendrier a été particulièrement difficile à mettre en place car il y avait un gros embouteillage sur les 
mois de mai, juin et septembre. 
Quand cela a été possible nous avons évité de placer 2 concours dans le même secteur. 
Malheureusement, 2/3 des concours sont demandés à l’Ouest et 1/3 dans les Secteurs Centre et Est et 
est. Donc il n’a pas été possible de respecter ce principe de partage des secteurs. 
 
Concernant les concours vétérans, ils se déroulent normalement les mardis ou jeudis.  
Sur le mois de mai ; 3 jours fériés tombent sur un jeudi. Il a donc été décidé, à titre exceptionnel, de 
positionner des concours vétérans sur les mercredis veille de jeudi férié. A ce jour, le calendrier des 
vétérans est quasiment complet. Il ne reste que 4 dates disponibles. 
 
Les concours féminins ont quant à eux subi la concurrence des concours mixtes de plus en plus demandés 
par les clubs. Néanmoins, il reste encore 4 dates disponibles pour en organiser un. 
 
Certains championnats départementaux ne sont pas encore attribués : 

 Doublettes Jeu Provençal les 19, 20 et 21 avril (week-end de Pâques) Besoin d’environ 40 terrains 
 1ère journée du doublettes femmes le samedi 29 mars. Besoin d’environ 45 à 50 terrains. 
 1ère journée de l’Individuel Féminin le samedi 17 mai. Besoin d’environ 60 à 70 terrains. 

 
Merci aux clubs susceptibles d’accueillir ces compétitions de se manifester le plus rapidement possible. 
La commission calendrier reste à votre disposition si vous avez besoin de déplacer, modifier ou rajouter 
des concours. 
 

Patricia LOMBARDO, présidente de la Commission Féminine 

Les féminines se « portent bien », puisque nous enregistrons une hausse de 98 licences, 1170 licenciées 
en 2024 pour 1072 en 2023. 
Le réservoir féminin constitue 16% de l’effectif total, dont la moitié se situe en dessous des 60 ans 
 
Nous avions lancé en 2024 les concours vétérans féminins, guère demandés par les clubs ils n’ont pas 
connu la participation escomptée. 
Comme les mercredis ne semblent pas convenir à nos « vétéranes », ces concours seront repositionnés 
les mardis et jeudis comme les hommes. 
 
En 2025 des concours seront possibles en vétéran mixte, un essai en 2024 à CANNES AEROSPORT 
ayant donné satisfaction. 
Il est à noter « l’explosion » des concours mixte : 37 concours ont été demandés en 2025 principalement le 
dimanche. 
Le calendrier 2025 comportera 30 concours féminins avec une participation qui ne cesse d’augmenter. 
 
Le Championnat Départemental de club poursuit son embellie : 42 équipes représentant 25 clubs (23 en 
2023). 
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La Coupe Départementale Mixte de club n’est pas en reste : 58 équipes représentant 29 clubs (49 en 
2023) 
Compte tenu la date inhabituellement avancée de ce congrès, je ne suis pas en mesure de vous 
communiquer les résultats définitifs. 
Mais tout sera affiché sur notre site internet. 
 
Félicitation à GRASSE PETANQUE qui se maintient en Championnat National. 
3 clubs évolueront en Championnat Régional des clubs (PETANQUE ANTIBOISE, CANNES 
AEROSPORTS et GRASSE PETANQUE) en 2025. 
 
De bien belles satisfactions aux Championnats de France : 

 Cathy JEANROY – Anne Marie MASCAGNI – Joelle RIOLI : 1/2 finale triplette 
 Sandy DETTORI 1/8 de finale individuel 
 Cathy JEANROY – Anne Marie MASCAGNI 1/8 finale doublette 

 
Circuit GAZELLES : malgré la concurrence du National Féminin de Château Arnoux, les joueuses 
qualifiées et présentes ont apprécié la phase finale. 
Nous veillerons à ce que la finale de ce circuit qui en sera à sa 5ème édition en 2025, ne soit pas dans la 
mesure du possible en concurrence avec une compétition importante.  
 
La Commission féminine va réfléchir à de nouvelles formules pour 2025, la nouvelle entrante Laura 
CNOTKA nous apportera sa jeunesse et ses idées. 
Un grand merci à tous les clubs organisateurs de concours féminins. 

 
 

Antoine SCIORTINO, président de la Commission Sénior Vétéran 

Au nom de tous les membres de la commission séniors vétérans que je préside, c’est avec un immense 
plaisir que je vous retrouve aujourd’hui pour vous présenter le compte rendu d’activité sur la saison 2024 
axé principalement sur les compétitions de Clubs. 
Je remercie à mon tour Monsieur Michel LE BOT, Président de la Fédération Française de Pétanque et 
Jeu Provençal de nous faire l’honneur de sa présence. 
 
Pour commencer quelques statistiques au niveau des participations sur les différentes compétitions de 
clubs. 
+ 33 équipes par rapport à 2023 
+75 équipes par rapport à 2022 
Ces compétitions de clubs ne cessent de prendre de l’ampleur. 
Avec en point d’orgue 171 équipes inscrites dans la Coupe Promotion des clubs. 
 
Nous pouvons observer d’une façon générale, une nette augmentation du nombre d’équipes engagées. 
Ces compétitions de club sont très fédératrices, elles renforcent l’esprit d’équipe, la camaraderie, la 
cohésion d’un club. Les joueurs adhèrent en masse. 
Le système de rencontre de club à club est maintenu pour permettre à des clubs ne possédant pas 
beaucoup de terrains de recevoir quand même. 
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Pour les coupes de club qui n’aboutissent pas à un Championnat Régional de club, la répartition 
géographique dans les poules initiales est maintenue. 
 
Fortunes diverses pour les clubs 3 engagées en Championnat National des Club : 1 rétrograde en division 
inférieure D2 (PETANQUE ANTIBOISE), 1 se maintient en D2 (MINI BOULE), 1 redescend en 
Championnat Régional des Clubs (ES MIRANDOLAISE) 
 
Fortunes diverses également pour les clubs engagés en Championnat Régional des Club. 
En OPEN, 1 club frôle la montée en Championnat National des clubs (PETANQUE ANTIBOISE), par suite 
d’un forfait général le CASE NICE PETANQUE chute au plus bas niveau départemental, les autres clubs 
se maintiennent voire montent de division. 
En VETERANS, CANNES continue son ascension, le club évoluera au plus haut régional en 2025 avec 
l’ambition d’accéder en National. 
En revanche, la PETANQUE ANTIBOISE n’a fait qu’un bref passage en Régional et revient au point de 
départ : la D1 Départementale 
 
Malgré certaines fausses idées la participation globale aux Championnats Départementaux est en hausse 
+49 équipes (représentant +97 joueurs). 
 
A L’identique des féminines, compte tenu la date inhabituellement avancée de ce congrès, je ne suis pas 
en mesure de vous communiquer les résultats définitifs des Championnats Départementaux et Coupes de 
Clubs, les phases finales devant se dérouler la semaine prochaine. 
Tout sera affiché sur notre site internet. 
 
Tous les concours sont gérés de manière informatique avec le logiciel fédéral Gestion Concours en 
présence d’arbitres officiels. 
Les quelques incidents remontés par les jurys de concours ont fait l’objet de poursuites disciplinaires  
 
La participation à la Coupe de France reste constante (42 clubs). Des 6 clubs qualifiés extra département, 
seul le CASE NICE PETANQUE est toujours en piste à ce jour. GRASSE PETANQUE, PETANQUE 
ANTIBOISE, AS TURBIASQUE, AB EUCALYPTUS, ASC MOUANS-SARTOUX ont tous chuté dans les 
tours de la zone PACA LANGUEDOC. 
 
Très grosses satisfactions encore cette année au niveau des Championnats de France par équipes ; 

 Mickael BONETTO Mayron BAUDINO et Ludovic MONTORO sont finalistes au Championnat de 
France Triplettes Masculin 

 Mayron BAUDINO et Basil JAKEL, 1/2 finalistes au Championnat de France Doublettes Masculin 
 Christophe CALISSI, 1/2 finaliste au Championnat de France Individuel Masculin 

Nous leur adressons toutes nos félicitations et les remercions d’avoir porté très haut les couleurs de notre 
Comité Départemental 
Tous ces résultats avec les résultats des féminines devraient nous permettre de conserver notre 3ème 
place nationale au niveau des résultats « Championnats de France ». 
 
Mickael BONETTO, Ludovic MONTORO, Mayron BAUDINO, Romain GUERBERT en moins de 22 ans 
sont sélectionnés pour représenter la ville de Nice aux TROPHEES DES VILLES 2024. 
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Brigitte BECCARELLI, pour la Commission Jeu Provençal 
Sébastien DJAGHRIF président de la Commission Jeu Provençal n’a pas souhaité renouveler son mandat 
et ne peut pas être présent aujourd’hui. C’est Brigitte BECCARELLI nouvelle élue au sein du CD06 
amenée à lui succéder qui a été chargée de lire le rapport qu’il a rédigé. 
 

Veuillez m'excuser de ne pas être parmi vous à ce 73ème congrès. 
En tant que président de la commission jeu provençal, je tenais tout d'abord à remercier les 
clubs et présidents de : AB CAPITOULANE, CANNES AEROSPORTS, CB ROCHEVILLOIS, 
BOULE MOUGINOISE, ASC MOUANS-SARTOUX, ST JOSEPH DE GRASSE, AB 
VALBONNE et GRASSE PETANQUE d'avoir organisés tout au long de la saison des 
concours de jeu provençal. 
Je remercie également les délégués, les graphiqueurs maintenant appelé gestionnaire table 
de marque et les arbitres, sans qui, les concours ne pourraient pas avoir lieu. 
 
Une année riche en compétitions dans notre département, avec la coupe de France jeu 
provençal, le Championnat de Club 1ère et 2ème division, la Coupe du Comité, le circuit 3 
pas (totalisant plus de 350 joueurs ayant marqué des points).  
 
Moins riche au niveau des résultats aux Championnats de France, où seul le résultat de la 
triplette Morgan LOPET, Marcel FERNANDEZ, Philippe ROUZE perdant en 1/8 finale est à 
relever 
 
Les 2 clubs qualifiés en sortie des tours départementaux de la COUPE DE France JP sont 
éliminés prématurément (CANNES AEROSPORTS 1er tour, SC MOUANS-SARTOUX 2ème 
tour) 
Les 12 équipes inscrites au niveau départemental nous avaient permis d’avoir ces 2 équipes 
de qualifier pour les tours de zone. 
 
Je remercie tout particulièrement le club de CANNES AEROSPORT qui a organisé le 
Championnat Départemental doublette ainsi que le club de SC MOUANS-SARTOUX qui a 
organisé le Championnat Départemental triplette et les play-offs du circuit 3 pas avec 
succès. 
Un grand bravo au club de la PETANQUE ANTIBOISE qui remporte la Coupe du Comité 
2024, un grand bravo également aux vainqueurs du circuit 3 pas, Franck FERRAZZOLA 
(licencié au XV CORPS), Rémi LUMINATI (licencié AB VALBONNE) et Fabrice LUMINATI 
(licencié à SC MOUANS-SARTOUX). 
Les clubs de la BOULE MOUGINOISE, ES MIRANDOLAISE, SC MOUANS-SARTOUX, 
accèdent en 2025 à la 1ère division du Championnat de Club Jeu Provençal. 
Vous pouvez retrouver tous ces résultats de toutes sur le site du Comité des Alpes-
Maritimes www.ffpjp06.fr 
Pour finir, je souhaite que 2025 soit aussi dense en compétitions que l'an passé.  
Quant à moi, après mes quatre années passées au comité, comme vous le savez peut-être 
déjà, je ne poursuivrai pas. Je souhaite une totale réussite à Brigitte BECCARELLI, 
pressentie pour être présidente de la commission jeu provençal.  
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Je remercie le comité des Alpes-Maritimes et son président Bernard CONSONNOVE, pour 
la confiance qu'il m'a apporté tout au long de mon mandat. 
Un grand merci à tous les acteurs du jeu provençal, à très vite sur les jeux de boules.  
Vive la pétanque et le jeu provençal 

 
 
Giovanni PUGLIA, président de la Commission Arbitrage 
Avant de faire le point sur l’année écoulée, je voudrai remercier tous les joueurs qui ont participé aux 
concours. 
Je rappelle que vous avez tous et toutes un rôle important à jouer, ça se traduit entre autres par vos 
comportements sur les championnats où il n’y a pas grand-chose à redire. 
Je remercie Xavier ESPEJA qui malgré des soucis de santé est toujours là pour mettre en lumière les 
actions des arbitres. 
Je profite de la tribune qui m’est offerte pour remercier particulièrement notre président et ami Bernard 
CONSONNOVE, qui a pris financièrement en charge la partie pratique de mon examen national 
Également une pensée affectueuse pour ma vice-présidente préférée, Corine VEROLA, une actrice 
majeure dans mon parcours. 
Cette année nous avons un arbitre qui est candidat au diplôme d’arbitre Régional et un autre qui a obtenu 
celui d’arbitre National, mais je ne suis pas là pour vous en faire part, d’autres l’ont fait à ma place. 

 
Merci à tous de votre attention, je vous remercie pour l’accueil que vous faites aux arbitres, continuez à le 
faire et à moins qu’il n’y ait des questions, il ne me reste plus qu’à vous souhaiter une belle saison. 
 

Bernard CONSONNOVE : Giovanni a tracé la voie, il tire les arbitres vers le haut, 
maintenant j’aimerai que d’autres jeunes s’engagent dans cette fonction. 
Je le félicite pour son accession rapide au niveau national. 
Giovanni, c’est fabuleux les notes que tu as obtenues. Nous sommes fiers de toi. 
 
Michel LE BOT : Il ne faut pas attendre d’avoir 60 ans pour devenir arbitre. 
La compétence n’attend pas le nombre des années. Giovanni en est la preuve évidente, la 
fédération a mis en place une filière accélérée de manière que des jeunes arbitres arrivent 
plus rapidement à des qualifications supérieures. 
La compétence n’attend pas le nombre des années Giovanni en est la preuve évidente, la 
fédération a mis en place une filière accélérée de manière que des jeunes arbitres arrivent 
plus rapidement à des qualifications supérieures. 

 

Michel CAUSSINES, président de la Commission Départementale de discipline 
Voici les informations à faire passer aux membres de vos clubs : mes 5 collègues et moi-même serons 
intransigeants et sévères contre les auteurs d’agressions verbales ou physiques envers les arbitres, les 
délégués, les graphiqueurs et tous les bénévoles sans qui aucune compétition n’est possible. 
Tous les présidents seront avisés des sanctions touchant un de leur licencié. 
 
Affaires traitées en 2024 

 8 Affaires en instance de premier niveau 
 2 Affaires délocalisées 
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Jean Claude CALCAGNO, président de la Commission Jeunes 
Sur les 158 licenciés jeunes toutes catégories (2% des licenciés du CD06) on constate que 92 ont participé 
à au moins un concours dans l’année. 
        
11 clubs sur 110 envoient régulièrement leurs jeunes sur les concours jeunes. 
        
14 concours jeunes sont organisés d’année en année par des clubs qui n’ont pas forcément des jeunes  
parmi leurs licenciés mais qui soutiennent cette catégorie par solidarité. 
 
Un grand merci à : BA BIOTOISE, AB BLAUSASC, GRASSE PETANQUE, SC MOUANS-SARTOUX, MINI 
BOULE LAURENTINE, CB MONTALEIGNOIS, PETANQUE ANTIBOISE, AB EUCALYPTUS, AB 
VALBONNE, CB ROCHEVILLOIS, BAS GOLFE JUAN, VENCE PETANQUE et VILLEFRANCHE 
PETANQUE. 
        
En 2025, 2 concours Nationaux Jeunes comptant pour le Circuit National des Jeunes seront organisés sur 
NICE : 1 par le CD06, 1 par le CASE NICE METROPOLE 
        
La « PETANQUE A L’ECOLE » en convention avec l’USEP initiée en 2015 poursuit son chemin, c’est ainsi 
que des clubs grâce à leurs initiateurs et des membres brevetés du CD06 ont accueilli les élèves des 
classes primaires voisines. 
Merci aux clubs AB MICHEL ANGE, GAIS PETANQUIERS, JOYEUX PETANQUIERS, ABS KIRCHNER, 
AS FALICON, CBM PEGOMAS 
 
Toute l'année la pétanque est présente dans le sillage de la caravane du sport du CDOS  
        
Pour autant toutes ces actions de découverte ne débouchent pas sur la création d’une école de pétanque.  
Pour pallier cette carence, le CD06 a mis en place et anime 2 antennes délocalisées du Pôle 06 (Pays 
Niçois et Pays Grassois) pour pouvoir accueillir des jeunes, les entrainer et les amener progressivement à 
la compétition. 
Le Pôle Pays Grassois vient d’être labellisé 2 étoiles par la FFPJP. 
Le Pays Niçois regroupe les jeunes des clubs de BLAUSASC, LA BOLLENE VESUBIE et PEILLE. 
Demain la journée « Parents/enfants » clôturera la saison, 39 jeunes et 64 parents sont inscrits, journée 
conclue par les remises des récompenses aux champions de l’année      
  

         
Bernard CONSONNOVE : Merci Jean-Claude pour son dévouement pour les jeunes. En plus de toutes les 
fonctions qu’il occupe, ce qu’il fait à son âge pour les jeunes est remarquable. 

Avant la distribution des diplômes, y a-t-il des questions diverses ? 

 

Emmanuel COCOZ : compte tenu du niveau des championnats de France et des grands Nationaux, ne 
faut-il pas aller vers une professionnalisation de l’Elite comme dans d’autres sports ? 

Michel LE BOT : En début de mandat j’avais proposé une division élite mais je me suis heurté à des 
conservateurs qui était d’accord à condition que les clubs « élites » commencent par le bas ce qui 
demanderait une bonne dizaine d’années. 
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Des clubs se structurent pour attirer des grands joueurs mais aujourd’hui ces derniers ne participent pas 
aux championnats des clubs. Pour tendre aller vers le professionnalisme il faut beaucoup d’argent et je ne 
suis pas prêt à prendre l’argent des licences pour le financer. 
Il faut repenser la notion de club, au travers des Championnats, de la Coupe de France.  
L’avenir de la pétanque c’est le club mais il n’y a rien de plus catastrophique si les clubs disparaissent 
d’une année sur l’autre. 
Il faut que les grands joueurs trouvent à jouer à leur niveau, les compétitions départementales, régionales 
voire nationales sont une spécificité de notre sport. 
Pour grandir il faut avoir des clubs qui tirent vers le haut, des clubs qui apprennent aux jeunes les valeurs 
de la pétanque par leurs écoles de pétanque, des clubs et des comités qui associent le côté sportif et le 
côté ludique. 
Dernier point de réflexion qui rejoindra le travail que fait Jean-Claude : 
« Qu’est-ce qu’on n’a pas dit quand on est passé à 64 équipes pour les championnats de France Jeunes » 
Quelle valeur va-t-on faire passer aux jeunes si tous les champions départementaux sont qualifiés au 
France même si à l’extrême il n’y a que 2 équipes d’office à la Ligue et d’office au France. 
Aujourd’hui le passage Département Ligue pour aller au France garantit qu’aux championnats de France 
l’on ait que des « vainqueurs ». 
Au-delà des compétiteurs il faut en faire des sportifs à travers les écoles de pétanque, les éducateurs 
formés et la formation c’est la garantie de former des « sportifs ». 
 

Denis CAPPADONA : En vétéran j’avais cru entendre qu’en 2025 les vétérans ne seraient pas 
catégorisés, qu’en est-il ? 

Michel LE BOT : J’avais demandé que Vétéran et Jeu Provençal ne soient plus catégorisés à partir d’un 
certain âge mais on m’a fait remarquer qu’en vétéran il y a des joueurs de niveau Elite qu’on ne peut pas 
passer « non classés ». 

Pour info on est vétéran en Europe à partir de 55 ans, en France on a décidé de rester à 60 ans. Pour ne 
pas pénaliser nos joueurs aux championnats d’Europe j’ai donc autorisé la sélection de Michel LOY qui 
avait moins de 60 ans. 

Thierry BUIATTI : Pour répondre à Jean-Claude sur l’absence de Jeunes à l’EUROPETANQUE, leur 
compétition sera bien présente en 2025 maintenant que nous sommes bien installés sur l’Hippodrome de 
la Côte d’Azur à Cagnes/Mer. 

Après cette bonne nouvelle j’aurai 2 questions : 
 Le tête à tête à 3 boules limite le spectacle, qu’est ce qui empêche de passer à 4 boules ? 
 Rapport entre la TV et la pétanque où l’on se rend compte du grand nombre de personnes qui 

suivent les parties télévisées. 
Les championnats du monde n’ont pas été télévisés par une chaine nationale, la fédération ne 
pourrait-elle pas envisager un partenariat permettant une meilleure couverture de l’évènement ? 

 
Michel LE BOT : Pour la 1ère question c’est la FIPJP qui définit les types de compétition donnant des titres 
nationaux et internationaux et à ce titre Claude AZEMA président FIPJP a toujours refusé le TàT à 4 
boules. 
On peut éventuellement faire des exhibitions mais pas de compétitions. 
Pour la télé nous avons un contrat avec l’Equipe 21 qui court jusqu’à fin 2025, ces derniers m’ont dit que la 
pétanque fait de l’audience mais ne leur rapporte rien. 
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C’est la fédération qui paye les retransmissions des finales championnats de France et Coupe de France. 
Le Trophée des villes sur Eurosport ou les Masters sont des compétitions privées négociées par 
Quarterback qui ne sont pas du ressort de la fédération. 
Pour les championnats du monde, l’Equipe21 partenaire du CNOSF retransmettra du direct. La WebTV de 
la fédé couvrira toutes les parties de la France en Swiss System. 
 

Bernard CONSONNOVE : dernière question avant la remise des diplômes et médailles, elle touche les 
divers contrôles effectués sur les terrains. 
Pour l’alcoolémie, les contrôles sont permis et encadrés, mais la question première concerne les contrôles 
cannabis et autres qui ne se font pas par manque d’autorisation. 
 

Michel LE BOT : Nous n’avons pas de délégation du ministère des Sports pour effectuer des contrôles sur 
des produits stupéfiants. 
La règlementation française interdit de fumer du cannabis et de prendre des produits dopants, c’est un 
délit. 
Les seuls qui soient autorisés à faire ces contrôles travaillent avec accord du Ministère sous la 
responsabilité de l’AFLD (Association Française de Lutte contre le Dopage). 
 

Jean-Claude CALCAGNO : Avant la remise des médailles je vous demande d’applaudir nos vice-
champions de France triplettes licenciés au CASE : Ludovic MONTORO – Myron BAUDINO – Mickael 
BONETTO 

 

REMISES DE DIPLOMES & MEDAILLES 

DIPLÔME MEDAILLES 2023 LICENCE CLUBS 

OR BIRRI  Jean-Pierre 00621265 D.U.C 
OR TOGNETTI GUY 00604156 NICE METROPOLE PETANQUE 

ARGENT MARTELLO Jean 00611101 A S C MOUANS SARTOUX 
ARGENT OUDEWAAL Willy 00639430 PETANQUE ANTIBOISE 

BRONZE ZUNINO Alain 00637463 GARAVAN PETANQUE 
BRONZE CROCHET François 00645239 A B ALLEES FORVILLE 
BRONZE BALLOCHI Marc 00629507 CB XV° CORPS 
BRONZE BONO Erasme 00603290 D.U.C 
BRONZE BEREAU Robert 00607592 SAINT JEANNET PETANQUE 
BRONZE BARRAL André 00633339 A S TURBIASQUE 
BRONZE BENAGLIA Jean Louis 00601269 EZE  PETANQUE 

HONNEUR ARMELI GRICIO GREGORY 00637469 CB L'ABADIE 
HONNEUR BENTALEB ALI 00644523 BOULE MOUGINOISE 
HONNEUR BERKOUKCHI GERARD 00633695 AB BLAUSASC 
HONNEUR BONFILS OLIVIER 00651503 AB ASPREMONTOISE 
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HONNEUR BREMA PATRICE 00621923 CS TOURRETTAN 
HONNEUR CASANA RENE 00614850 A B VALBONNE S A 
HONNEUR CASTIGLIA GILLES  00603231 COLOMARS OLYMPIC CLUB 
HONNEUR CHEMIN XAVIER 00642439 TINEE PETANQUE 
HONNEUR CHIODI DANIEL (HONO) 00616581 O.C.B.R 
HONNEUR CIPRIANI MICHEL 00627774 MINI BOULE 
HONNEUR COCOZ MANU 0062656 MENTON PETANQUE 
HONNEUR GARCIA SALVADOR 00641597 PETANQUE COLLOISE 
HONNEUR GARNERY MICHEL 00639898 VILLEFRANCHE PETANQUE 
HONNEUR GHELARDI JACQUES 00618625 P P A  ANTIBES 
HONNEUR LAMBINET JEAN PIERRE 00642234 LU PESCAIRES DE SAN ROCH 
HONNEUR LERDA JEAN LOUIS 00639323 ST JOSEPH  GRASSE 
HONNEUR LESBROS JEAN MARC 00648238 AB SQUARE KIRCHNER 
HONNEUR NUSBAUM FRANCK 00644005 A.C.P.P 
HONNEUR PIERRON JEROME 00601142 BOULE SOSPELLOISE 
HONNEUR PIETRI CHARLY 00603604 AB MUNICIPAUX CANTARON 
HONNEUR RENALDI ROGER 00606564 U S CAGNES 
HONNEUR ROMEO VINCENT 00605137 ABC SAINTE MARGUERITE 
HONNEUR RONDONI JOCELYNE 00645557 B A BIOTOISE 
HONNEUR SANTI ERIC 00608912 BOULE NEUVE CARROS 
HONNEUR VALLEE GILLES 00647852 ESCARENE PETANQUE 
HONNEUR VAN DER HAEGEN PASCAL 00604770 LA PETANQUE BOLLENOISE 06 
HONNEUR ZUCCHINI SERGE 00614772 A B RIOU 

 
 

QUESTIONS DIVERSES  
1 – Questions écrites : Pas de questions 
2 – Questions du jour : au fil des rubriques 
 
Plus d’autres questions 
 

Le Congrès s’achève, Bernard CONSONNOVE invite les participants au verre de l’amitié. 

 

Bernard CONSONNOVE                                    Jean Claude CALCAGNO                                           
Président du CDAM                                             Secrétaire Général du CDAM            

 

      

 

 
    

     


